







seharusnya dilakukan oleh anak tersebut, misalnya hubungan seksual dan lain-lain.

Seperti halnya sebuah kasus atau masalah yang terjadi pada lembaga pendidikan Al-Qur'an Roudhotul Jannah di kota Surabaya ini, yang mana dalam lembaga ini terdapat seorang santri kelas 3 SD Jilid 1 yang bernama Rivaldi dan anak ini masih berumur 9 tahun, anak ini tergolong seorang santri yang sangat nakal dan bandel sehingga kadang kala seseorang disekitarnya tidak dapat mengontrol perilakunya, karena anak ini bertingkah laku agresif terhadap dirinya, teman dan guru dan juga anak kecil sekalipun. Sering kali santri ini mengganggu temannya di saat mereka mengaji bahkan sampai melukainya dan melakukan perilaku agresif lainnya, misalnya membantah ucapan guru, menyakiti teman, mengganggu teman, mengucapkan kata-kata yang kotor yang kata-kata ini tidak selayaknya anak mengatakan dan bahkan kadang kala dia melakukan perilaku yang sangat aneh yakni mencontohkan hubungan seksual dengan temannya. Seorang santri ini sering kali mengganggu temannya pada waktu jam belajar dan bahkan sampai melukainya sehingga teman yang disakitinya merasa tersakiti dan menangis, karena pernah ada kejadian di lembaga ini seorang anak yang sampai keluar dari lembaga ini karena selalu diganggu oleh anak ini, sehingga santri tersebut meminta orang tuanya untuk pindah dari lembaga ini.

Dan perilaku yang dilakukan anak ini baik terhadap dirinya ataupun terhadap orang lain sudah sangatlah tidak seharusnya dilakukan, karena semua ini dapat membuat orang lain tersakiti dan terganggu dan begitu















emosional seseorang sebagian besar disebabkan oleh evaluasi, interpretasi, dan filosofi yang disadari maupun tidak disadari. Hambatan psikologis atau emosional tersebut merupakan akibat dari cara berpikir yang tidak logis dan irrasional, yang mana emosi yang menyertai individu dalam berpikir penuh dengan prasangka, sangat personal, dan irrasional.

Perkembangan kepribadian dimulai dari bahwasanya manusia tercipta dengan a) dorongan yang kuat untuk mempertahankan diri dan memuaskan diri. b) Kemampuan untuk *self-destruktive*, hedonis buta dan menolak aktualisasi diri.

Berpikir irrasional ini diawali dengan belajar secara tidak logis yang biasanya diperoleh dari orang tua dan budaya tempat dibesarkan. Berpikir secara irrasional akan tercermin dari kata-kata yang digunakan. Kata-kata yang tidak logis menunjukkan cara berpikir yang salah dan kata-kata yang tepat menunjukkan cara berpikir yang tepat. Perasaan dan pikiran negatif serta penolakan diri harus dilawan dengan cara berpikir yang rasional dan logis, yang dapat diterima menurut akal sehat, serta menggunakan cara verbalisasi yang rasional

*Rational Emotive Behavior Therapy* (REBT) adalah aliran psikoterapi yang berlandaskan asumsi bahwa manusia dilahirkan dengan potensi, baik untuk berpikir rasional dan jujur maupun untuk berpikir irrasional dan jahat. Manusia memiliki kecenderungan-kecenderungan untuk memelihara diri, berbahagia, berpikir dan mengatakan, mencintai, bergabung dengan orang lain, serta tumbuh dan mengaktualisasikan diri.



*those acts that inflict bodily or mental harm on others*". Definisi ini lebih menekankan pengertian agresif pada tindakannya, yang selanjutnya mempunyai pengaruh negatif sebagai konsekuensi dari sebuah tindakan agresif terhadap korban, yaitu kerugian jasmani dan mental orang lain, tanpa memandang tujuan dilakukannya tindakan agresif itu sendiri.

Sedikit berbeda dengan definisi di atas, yaitu menurut Coie and Dodge, dalam Tremblay mendefinisikan perilaku agresif sebagai berikut: "*behaviour that is aimed at harming or injuring another person or persons*". Definisi ini tidak menekankan pada kemungkinan konsekuensi negatif yang ditimbulkan oleh perilaku agresif, tetapi lebih menekankan pada tujuan dilakukannya perilaku agresif, yaitu kerugian atau terlukanya orang lain.

Sedangkan definisi sendiri perilaku agresif anak yang dikemukakan oleh Sigmund Freud adalah perbuatan agresif disebabkan karena dorongan naluri yang mewakili naluri kematian. Hidup menurut Freud merupakan konflik abadi antara dorongan hidup dan dorongan mati, menurut Freud dalam diri manusia itu ada tiga kepribadian, yaitu id, ego dan super ego.

Id, ego dan super ego merupakan dasar struktur kepribadian manusia yang digambarkan Freud. Dan masing-masing unsur memiliki kecenderungan tertentu, id mempunyai kecenderungan untuk nafsu, libido seks, dan perbuatan destruktif. Namun super ego yang berisi nilai-nilai budaya dan agama dapat menahan lajunya id, sehingga ego menjadi tenang dan berkembang. Jika dorongan id tidak dapat ditahan oleh super ego, maka ego akan terjebak dari perbuatan-perbuatan jahat, termasuk perilaku agresif































1. Trianggulasi data (*data triangulation*) atau trianggulasi sumber, adalah penelitian dengan menggunakan berbagai sumber data yang berbeda untuk mengumpulkan data yang sejenis.
2. Trianggulasi peneliti (*investigator triangulation*), yang dimaksud dengan cara trianggulasi ini adalah hasil penelitian baik data ataupun simpulan mengenai bagian tertentu atau keseluruhannya bisa diuji validitasnya dari beberapa peneliti.
3. Trianggulasi metodologis (*methodological triangulation*), jenis trianggulasi ini bisa dilakukan oleh seorang peneliti dengan mengumpulkan data sejenis tetapi dengan menggunakan teknik atau metode pengumpulan data yang berbeda.
4. Trianggulasi teoretis (*theoretical triangulation*), Trianggulasi ini dilakukan oleh peneliti dengan menggunakan perspektif lebih dari satu teori dalam membahas permasalahan yang dikaji.

Adapun trianggulasi yang peneliti terapkan dalam penelitian ini adalah trianggulasi data dan trianggulasi metode.

Dalam trianggulasi data atau sumber, peneliti menggunakan beberapa sumber untuk mengumpulkan data dengan permasalahan yang sama. Artinya bahwa data yang ada di

lapangan diambil dari beberapa sumber penelitian yang berbeda-beda dan dapat dilakukan dengan :

1. Membandingkan data hasil pengamatan dengan data hasil wawancara.
2. Membandingkan apa yang dikatakan orang di depan umum dengan apa yang dikatakannya secara pribadi.
3. Membandingkan apa yang dikatakan orang-orang tentang situasi penelitian dengan apa yang dikatakannya sepanjang waktu.
4. Membandingkan keadaan dan perspektif seseorang dengan berbagai pendapat dan pandangan orang seperti rakyat biasa, orang berpendidikan menengah atau tinggi, orang berada, orang pemerintahan.
5. Membandingkan hasil wawancara dengan isi suatu dokumen yang berkaitan.
6. Sedangkan triangulasi metode yang peneliti terapkan bahwa pengumpulan data dilakukan melalui berbagai metode atau teknik pengumpulan data yang dipakai. Hal ini berarti bahwa pada satu kesempatan peneliti menggunakan teknik wawancara, pada saat yang lain menggunakan teknik observasi, dokumentasi, dan seterusnya. Penerapan teknik pengumpulan data yang berbeda-beda ini sedapat mungkin untuk menutupi



